Ende der Coronamassnahmen, Stimmrechtsalter 16, Landesstatthalterwahl, die Isleten und der Ukrainekrieg

Es war ein ereignisreiches Politjahr mit mehreren Eckpunkten. Dazu gehört die Wahl von Regierungsrat Dimitri Moretti zum Landesstatthalter (positiv), die Ablehnung des kantonalen Stimmrechtsalters 16 (negativ) und die Pläne für die Weiterentwicklung des Areals an der Isleten (noch offen).

Sollen Urner:innen ab dem 16. Altersjahr abstimmen können? Ja klar, fand die SP Uri und war damit bei weitem nicht die einzige Urner Partei. Nur die SVP Uri und ihre Jungpartei waren dagegen. Sehr überraschend ging die Abstimmung im September 2021 an der Urne dennoch verloren. Die Enttäuschung war gross. Besser sah es bei den kantonalen und eidgenössischen Abstimmungen vom November 2021 aus, weil sich alle Parolen der SP Uri als richtig erwiesen hatten. Sehr erfreulich war im Februar 2022 das gute Wahlergebnis von Regierungsrat Dimitri Moretti zum neuen Landesstatthalter. Erfreulich deshalb, weil im Vorfeld zum Teil auf respektlose Art Kritik an seinen repräsentativen Fähigkeiten geäussert wurden.

In allen Abstimmungen und Wahlen hat die SP Uri mit Flyern, Abstimmungsunterlagen, Inseraten, Leserbriefen und via Social Media Position bezogen.

Zum von Investor Samih Sawiris an der Isleten geplanten Projekt mit Bootshafen, Hotel und Ferienwohnungen gab die SP Uri im Februar 2022 eine differenzierte und trotzdem unmissverständliche Stellungnahme ab: ja, aber nur unter gewissen Auflagen. Nachdem das Projekt im April 2022 in Seedorf vorgestellt worden ist, beobachtet die SP das weitere Vorgehen weiterhin interessiert und kritisch.

Im Februar 2022 griff Russland seinen Nachbarn Ukraine an und begann damit einen Krieg, der immense Zerstörung, Leid, Tod und für viele Ukrainer:innen die Flucht bedeutete. Die SP Uri setzte Zeichen gegen diesen Krieg und engagierte sich an der Friedenskundgebung vom 10. März auf dem Rathausplatz in Altdorf personell und bei den «Konzerten gegen den Krieg» vom 25. März im Theater Uri finanziell.

Covidmassnahmen bis Ende März 2022

Covid-19 und die dazu verhängten Massnahmen haben uns bis Ende März 2022 weiter begleitet. Praktisch sämtliche Sitzungen der Geschäftsleitung konnten bis zu diesem Datum nur online durchgeführt und Parteitage mussten teilweise abgesagt und ebenfalls digital durchgeführt werden. Trotzdem fand in der GL ein intensiver Austausch statt. Vernehmlassungsantworten wurden geschrieben und den Mitgliedern mit Newslettern Informationen übermittelt. Zu verschiedenen Themen (Abstimmungsparolen, 99 Prozent-Initiative, Stimmrechtsalter 16, Abstimmungsergebnisse) verfasste die GL Mitteilungen und war so in den Urner Medien und im Internet präsent. Auch im Regionaljournal Zentralschweiz von Radio SRF 1 konnte die SP Uri mehrmals ihre Sichtweise darlegen.

Engagierte Landrats-Fraktion

Die GL schätzt es, dass eine Vertretung der Fraktion an den GL-Sitzungen teilnimmt. Dabei erfährt die GL aus erster Hand, was die Fraktion plant und was sie bewegt. Aktuelle Themen

können so unbürokratisch besprochen werden. In einem politisch schwierigen, weil konservativen Umfeld, ist die Fraktion sehr engagiert unterwegs. Sie bringt sich fundiert in die Debatten im Landrat ein und prägt die Diskussion mit. Umweltpolitische und soziale Thema werden aufgegriffen und als parlamentarische Vorstösse eingebracht. Besten Dank!

Neu in der GL

Seit dem Parteitag vom August 2021 gehört Angelina Renner zur Geschäftsleitung. Die Juristin aus Erstfeld vertritt die Sektion Erstfeld und kümmert sich um den Newsletter, der regelmässig verschickt wird.

Zusammensetzung Geschäftsleitung SP Uri, Jahr 2021/2022:

Milena Baumann, Kasse Céline Walker, JUSO Angelica Züst, Altdorf Angelina Renner, Erstfeld Dimitri Moretti, SP Regierungsrat Thomas Huwyler, Altdorf Walter Infanger, Altdorf (Austritt PT 2022) Reto Röthlin, Bürglen (Austritt PT 2022) Salomé Stutz, Altdorf (Eintritt PT 2022) Jonas Bissig (Eintritt PT 2022)

Hallo SP Uri!

Wer mit der Partei Kontakt aufnehmen will, kann das via <u>info@sp-uri.ch</u> oder ein Formular, das auf <u>www.sp-uri.ch</u> aufgeschaltet ist. Wir danken allen für ihre Unterstützung, aktives Mitdenken und die Mitarbeit auf allen Ebenen und in verschiedenen Gremien.

Für die GL: Thomas Huwyler, 29. April 2022